
 
 

COMITÊ DAS BACIAS DO ALTO IGUAÇU E AFLUENTES DO ALTO RIBEIRA 1 
 2 

CÂMARA TÉCNICA DE ACOMPANHAMENTO DO PLANO 3 
CT PLAN 4 

 5 
ATA DA 12ª REUNIÃO 6 

Data: 16 de novembro de 2009 7 
Local: Sala de Reuniões - SUDERHSA 8 
PARTICIPANTES: 9 
CONVIDADOS: 10 

• Companhia Paranaense de Energia – COPEL: Martha Sugai 11 
(Martha.sugai@copel.com) 12 

•  Companhia Paranaense de Energia – COPEL: Monica Irion 13 
(mônica.irion@copel.com) 14 

• Companhia de Saneamento do Paraná – SANEPAR: Márcia Regina Chella 15 
(márciarc@sanepar.com.br) 16 

• Companhia de Saneamento do Paraná – SANEPAR: Nicolas Lopardo 17 
(nlopardo@sanepar.com.br) 18 

• Companhia de Saneamento do Paraná – SANEPAR: Kátia Cristina Nakandakare 19 
(katiacn@sanepar.com.br) 20 

• Prefeitura Municipal de Campina Grande do Sul – PMCGS: João Luiz Simão 21 
• Coordenação da Região Metropolitana de Curitiba – COMEC: Maria Luiza M. Araújo 22 

(malu@comec.pr.gov.br) 23 
• Coordenação da Região Metropolitana de Curitiba – COMEC: Gil Polidoro 24 

(gilpolidoro@comec.pr.gov.br) 25 
• Superintendência de Desenvolvimento de Recursos Hídricos e Saneamento Ambiental 26 

– SUDERHSA: Enéas Souza Machado (enéasmachado@suderhsa.pr.gov.br) 27 
• Superintendência de Desenvolvimento de Recursos Hídricos e Saneamento Ambiental 28 

– SUDERHSA: Everton da Costa Souza (veto@suderhsa.pr.gov.br) 29 
RELATORIA: 30 

• Olga R. R. Polatti – SUDERHSA (olgapolatti@suderhsa.pr.gov.br) 31 
 32 
ASSUNTOS DISCUTIDOS: 33 
Às 09:00 horas do dia 16 de novembro de 2009, na Sala de reuniões do Instituto das 34 
Águas do Paraná, iniciou-se a 12ª Reunião da Câmara Técnica de 35 
Acompanhamento do Plano das Bacias do Alto Iguaçu e Afluentes do Alto Ribeira – 36 
CT-PLAN, para tratar da pauta estabelecida para a reunião. O Sr. Enéas Souza 37 
Machado deu início à reunião, tendo em vista a ausência do Coordenador, o Sr. 38 
Reinaldo J. Rodrigues dos Santos e seu pedido de afastamento da Câmara Técnica. 39 
Foi acordado entre os participantes em se consultar a Sra. Ingrid Illich Muller, 40 
membro do COALIAR, para assumir a vaga de Coordenador da CT-Plan para 41 
sugerir seu nome ao Presidente do Comitê. A Sra. Kátia Cristina Nakandakare 42 
solicitou que fosse explicada aos representantes da SANEPAR no Comitê, a razão 43 
dos valores da Nota Técnica enviada aos membros do Comitê e  apresentada na 8ª 44 
Reunião Ordinária ao que o Sr. Enéas Souza Machado concordou. Em seguida o Sr. 45 
Enéas Souza Machado deu início a apresentação de uma lista de sugestões para 46 
complementação da Nota Técnica e da Minuta de Enquadramento. Foi solicitado 47 
que se incluísse no mapa de enquadramento as ETEs, interceptores e manchas das 48 
redes existentes. A Sra. Martha Sugai da COPEL sugeriu que se usasse a 49 



 
 

formatação do Relatório da Proposta de Enquadramento da Bacia dos rios Tocantins 50 
e Araguaia para apresentar as informações de enquadramento das sub-bacias e a 51 
sugestão foi aceita. Em relação ao item 4 da lista, a SANEPAR se encarregou de 52 
explicar o valor de R$ 1.500,00/hab para sistema de esgoto e foi acordado que 53 
técnicos do Instituto das Águas do Paraná, COPEL e SANEPAR se reuniriam para 54 
rever a planilha de custos estimados para o enquadramento. O Sr, Enéas Souza 55 
Machado se encarregou de passar aos presentes o cronograma das atividades 56 
discutidas na reunião, com os responsáveis pela sua execução. O Sr. João Luiz 57 
Simão demonstrou preocupação com o fato da bacia do Capivari ser área de 58 
manancial tolhendo assim a expansão dos municípios de Quatro Barras e Campina 59 
Grande do Sul. O Sr. Enéas Souza Machado agradeceu a presença de todos e deu 60 
por encerrada a reunião.  61 
Curitiba, 30 de novembro de 2009. 62 
 63 
Olga R. R. Polatti 64 
Agência das Bacias do Alto Iguaçu e Afluentes do Alto Ribeira 65 
Instituto das Águas do Paraná 66 


